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Oggi, in Venezia, presso la saletta docenti ex facoltà di architettura, ai Tolentini, alle ore 
10,00 è stata convocato il senato degli studenti, con nota del 17 settembre 2015, prot. n. 
17275, tit. II/cl. 14/fasc. 13. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Matteo Baroglio 
Cesare Benedetti 
Andrea Bertanzon 
Francesco Bruzzone 
Monia Buongiorno 
Isthar Costa 
Emanuele D’Ancona, partecipa in via telematica 
Davide Gabriele 
Alessandra Simonini 

Assenti giustificati: 
Cesare Gori 
Marco Lucchiari 
Denny Roncolato 
Luca Zampieron 

Assenti ingiustificati: 
Andrea Bonaccorso 
Giovanni Borsato 
Chiara Buccolini 
Ilaria Canavese 
Oriola Haxhiu 
Enrico Masin 
Camilla Romanin 

Presiede il senatore Cesare Benedetti che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10.29. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Francesco Bruzzone. 

Partecipa alla seduta il dott. Federico Bellati, responsabile del servizio di supporto 
informatico al fine di relazionare in merito al punto 7 dell’ordine del giorno. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 

1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione dei verbali del 27 aprile, 15 maggio, 25 giugno 2015 
3 Call for ideas sds 2015 #2: approvazione proposte di attività culturali e nomina dei 
senatori referenti 
4 Rappresentante degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura costruzione 
conservazione: nomina 
5 Iniziative culturali del senato degli studenti: valutazione delle proposte 
6 Attività culturali del senato degli studenti - anni precedenti: aggiornamento e chiusura di 
bilancio 
7 Varie ed eventuali 

Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 

CLICCARE SUGLI ARGOMENTI
DELL'ORDINE DEL GIORNO
PER VISUALIZZARE LA
DELIBERA CORRISPONDENTE
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dell’ordine del giorno: 
- alla pagina http://www.iuav.it/Ateneo1/chi-siamo/news-e-ini/attivita/2015/tavoli-
Iua/report/index.htm del sito web di ateneo sono disponibili i report, a cura della prof.ssa 
Francesca Gelli in collaborazione con Alessandro Caputo e Alessandra Ruggero, delle 
discussioni condotte nell’ambito dei tavoli Iuav. Tali resoconti sono utili a capire lo stato 
dell’arte sui temi didattica, ricerca e comunicazione di ateneo e consentono di aprire 
ulteriori riflessioni in merito. A tale proposito si auspicano successivi incontri di 
approfondimento con i referenti dei Tavoli. 
- i senatori Marco Lucchiari e Alessandra Simonini, pur avendo conseguito il titolo di laurea 
triennale potranno proseguire il loro mandato nel senato degli studenti di Iuav considerata 
la loro documentata pre-iscrizione ad un corso di laurea magistrale dell’ateneo. 
Al termine delle comunicazioni il presidente propone di riorganizzare l’ordine della 
discussione come segue: 
7 Varie ed eventuali 
a) manutenzione delle attrezzature negli spazi ex-Unisky: autorizzazione all’intervento
2 Approvazione dei verbali del 27 aprile, 15 maggio, 25 giugno 2015 
4 Rappresentante degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura costruzione 
conservazione: nomina 
3 Call for ideas sds 2015 #2: approvazione proposte di attività culturali e nomina dei 
senatori referenti 
6 Attività culturali del senato degli studenti - anni precedenti: aggiornamento e chiusura di 
bilancio 
5. Iniziative culturali del senato degli studenti: valutazione delle proposte
Il senato degli studenti approva all'unanimità. 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
7.Varie ed eventuali 
a) manutenzione delle attrezzature negli spazi ex-Unisky: autorizzazione
all’intervento (rif. delibera n. 36 Sds/2015/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di autorizzare gli interventi riportati nella delibera di riferimento nei 
giorni 28 e 29 settembre 2015. 
2 Approvazione dei verbali del 27 aprile, 15 maggio, 25 giugno 2015 (rif. delibera n. 37 
Sds/2015/Dg-ai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nelle sedute in oggetto, di 
approvare i verbali delle sedute del 27 aprile 2015, 15 maggio 2015, 25 giugno 2015. 
4 Rappresentante degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura 
costruzione conservazione: nomina (rif. delibera n. 38 Sds/2015/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di designare Daniela Maculan quale rappresentante degli studenti nel 
consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione. 
3 Call for ideas sds 2015 #2: approvazione proposte di attività culturali e nomina dei 
senatori referenti (rif. delibera n. 39 Sds/2015/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di: 
1) approvare le proposte di attività culturali indicate nella tabella riportata nella delibera di
riferimento e i relativi importi del rimborso spese; 
2) nominare i senatori referenti di ciascuna attività dando loro gli incarichi descritti nella
tabella riportata nella delibera di riferimento; 
3) non approvare la proposta “rrr | radio residuali rumorose” per le motivazioni riportate
nella delibera di riferimento. 
6 Attività culturali del senato degli studenti - anni precedenti: aggiornamento e 
chiusura di bilancio (rif. delibera n. 40 Sds/2015/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di: 
1) chiudere le seguenti iniziative deliberate nel 2014:
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“Rapsodi” responsabile Giordano Basso 
“Venice Open Stage” responsabile Martina Di Iulio 
“The ship – isolario” responabile Benjamin Antonio Gallegos Gabilondo 
“Venezia dei sensi - l'architettura che diventa arte” responsabile Viviana Manfroi 
“Fuoriscala” responsabile Alex Pellizer; 
2) approvare la richiesta di modifica dell’utilizzo dei fondi a disposizione dell’iniziativa
Sonnets in Venice come riportato nell’allegato che costituisce parte integrante della 
delibera di riferimento (allegato 1 di pagine 1). 
5 Iniziative culturali del senato degli studenti: valutazione delle proposte (rif. delibera 
n. 41 Sds/2015/Dg-ai)
delibera all’unanimità di approvare e finanziare le iniziative “Heritage Iuav” e “Necessità 
Monumentale” proposte dal senatore Davide Gabriele, che ne assume la responsabilità, 
concedendo un finanziamento di rispettivamente di € 500,00 e di € 900,00. 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.07
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7 Varie ed eventuali 
a) manutenzione delle attrezzature negli spazi ex-Unisky: autorizzazione
all’intervento  
Il presidente informa il senato che a seguito di un sopralluogo agli spazi ex-Unisky concessi 
in gestione al senato degli studenti, si rende necessario provvedere alla manutenzione 
delle attrezzature presenti e concordare con l’area infrastrutture quali di queste siano da 
rimuovere, sostituire o installare. 
Cede pertanto la parola a Federico Bellati, responsabile del servizio di supporto 
informatico al fine di relazionare in merito. 
Prende pertanto la parola Federico Bellati, il quale informa che si è provveduto a verificare 
lo stato e l’utilizzo della stampante, del computer e del telefono con gli esiti sotto riportati. 
La stampante, che si trova all’ingresso degli spazi, al momento del sopralluogo non era 
collegata all’elettricità e il numero di copie registrate è risultato essere molto esiguo rispetto 
a quello di altre strutture dell’ateneo. A tale riguardo rileva che sarebbe opportuno destinare 
tale strumento ad un’altra area per ottimizzarne l’utilizzo. Il senato degli studenti 
continuerebbe ad usufruire del servizio di stampa e copia poiché verrebbe garantito 
l’accesso a uno o più dispositivi situati nelle vicinanze dei locali dell’ex-Unisky, installando 
tali dispositivi anche nel computer. 
Il computer risulta poco aggiornato pertanto il servizio di supporto informatico provvederà 
ad apportare gli aggiornamenti necessari a renderlo utilizzabile in modo più efficace. Si 
rende tuttavia necessario salvare tutti i materiali presenti prima dell’intervento. 
Non è stato rinvenuto il telefono che doveva essere presente negli spazi. A tale riguardo è 
possibile sostituire l’apparecchio con uno nuovo, fermo restando che è necessario prestare 
maggiore attenzione e cura alle attrezzature. 
Rileva infine che il trasferimento della stampante, l’aggiornamento del computer e 
l’installazione del nuovo telefono potrebbero avere luogo nelle giornate del 28 e 29 
settembre 2015 in concomitanza con altri interventi nella sede dei Tolentini in calendario le 
stesse giornate. 
Al termine della relazione del dott. Federico Bellati riprende la parola il presidente il quale, 
rinnovando l’invito a tutti i senatori perché abbiano maggiore cura delle attrezzature messe 
a disposizione dell’ateneo, propone al senato degli studenti di autorizzazione gli interventi 
sopra elencati nelle date proposte. 
Il senato degli studenti: 
- udita la relazione del dott. Federico Bellati; 
- rilevata la necessità di provvedere alla manutenzione delle attrezzature a 
disposizione; 
delibera all’unanimità di autorizzare gli interventi sopra elencati per i giorni 28 e 29 
settembre 2015. 

TORNA ALL'ODG
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2 Approvazione dei verbali del 27 aprile, 15 maggio, 25 giugno 2015 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato il verbale delle sedute del  
27 aprile 2015 
15 maggio 2015 
25 giugno 2015  
e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nelle sedute in oggetto, 
di approvare i verbali delle sedute del 
27 aprile 2015 
15 maggio 2015 
25 giugno 2015  
I verbali sono depositati presso la segreteria del direttore e degli affari istituzionali. 

TORNA ALL'ODG
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4. Rappresentante degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura
costruzione conservazione: nomina 
Il presidente informa il senato degli studenti che la studentessa Susanna Campeotto ha 
comunicato l’impossibilità a proseguire nel mandato di rappresentante degli studenti nel 
consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione a fronte dell’imminente 
conseguimento del titolo di laurea magistrale. 
Il presidente segnala la necessità di procedere dunque alla nomina delle rappresentanza in 
oggetto e informa altresì che è pervenuta la candidatura della studentessa Daniela 
Maculan, iscritta al corso di laurea magistrale di architettura per il nuovo e l'antico e già 
rappresentante degli studenti nel consiglio di tale corso di studio. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- condividendo la necessità di procedere alla nomina della rappresentanza in oggetto 
il cui mandato si concluderà in coincidenza con il mandato dei componenti del 
senato degli studenti; 
delibera all’unanimità di designare Daniela Maculan quale rappresentante degli 
studenti nel consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione. 

TORNA ALL'ODG
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3. Call for ideas sds 2015 #2: approvazione proposte di attività culturali e nomina dei
senatori referenti 
Il presidente informa che sono pervenute 6 proposte di partecipazione per la call for ideas 
sds 2015 #2 per un totale di 17 proposte ricevute dagli studenti nell’ambito della prima e 
seconda call for ideas. Considerata la scarsità di proposte pervenute per questa seconda 
call rileva che per le prossime eventuali edizioni sarà opportuno: 
- implementare il piano della comunicazione (anche organizzando dei momenti di 
presentazione di tali opportunità); 
- pianificare con maggiore precisione le tempistiche di pubblicazione anche in riferimento 
alle scadenze dell’ateneo (immatricolazione, iscrizione all’anno accademico successivo al 
primo); 
- riflettere sulla composizione della commissione giudicatrice, ed in particolare sul numero 
di senatori coinvolti nella fase istruttoria. 
Il presidente comunica al senato che, secondo quanto previsto dalla call for ideas sds 2015 
#2 del 31 luglio 2015 prot. n. 15144, è necessario: 
- deliberare in merito alle proposte di attività culturali; 
- procedere alla nomina dei senatori referenti delle attività approvate. 
A tale riguardo il presidente informa che il 17 settembre 2015 la commissione giudicatrice, 
nella composizione prevista dalla call for ideas sds 2015 #2, ha esaminato le proposte 
pervenute e ha provveduto a valutarle, proponendo altresì l’entità del rimborso spese per 
ciascuna attività (allegato 1 di pagine 1). 
In particolare il presidente segnala le seguenti questioni rilevate dalla commissione eventi 
culturali: 
a) la proposta per l’iniziativa "rrr | radio residuali rumorose”, di Gaetano Olmo Stuppia è
pervenuta oltre i termini indicati dalla call. Tale proposta è pervenuta via email il giorno 13 
settembre 2015 alle ore15:22, incompleta del documento di identità dello studente 
proponente, inviato solamente in seguito alla richiesta da parte dell’ufficio. A tale riguardo la 
commissione non ha ritenuto opportuno ammettere la proposta a valutazione; 
b) dal controllo condotto dall’area didattica e servizi agli studenti – front office in merito allo
stato di iscrizione degli studenti proponenti ai sensi di quanto previsto dalla call, è emerso 
che alcuni di questi non hanno ancora regolarizzato al propria iscrizione per l’a.a. 
2015/2016 tramite il pagamento della prima rata di tasse. A tale riguardo la commissione ha 
ritenuto opportuno specificare che le proposte pervenute da tali studenti possono essere 
realizzate solamente previa regolarizzazione dell’iscrizione per l’a.a. 2015/2016 da parte 
degli studenti proponenti; 
c) sono stati richiesti ulteriori dettagli in merito al preventivo di spesa ad integrazione della
proposta presentata per le sotto elencate proposte: 
- “questa città non merita pietà”, di Beatrice Cazzaro; 
- “progettare e costruire”, di Alberto Petracchin; 
- “RI.QUA pubblicazione”, di Giovanna Muzzi; 
- “Frameworks”, di Saverio Bonato. 
e) sono state valutate positivamente due attività, entrambe proposte da Giovanna Muzzi:
RI.QUA tavola rotonda 
RI. QUA pubblicazione 
poiché, fermo restando il rispetto dei criteri di valutazione indicati nella call for ideas sds 
2015 #2, è stato premiato il carattere autonomo delle iniziative che si presentano 
nettamente distinte l’una dall’altra ed usufruibili in maniera indipendente. 
Il presidente informa infine che la commissione ha ritenuto opportuno richiedere ulteriori 
chiarimenti non sostanziali agli studenti proponenti in merito alle modalità di realizzazione 
delle seguenti iniziative: 
- “progettare e costruire”, di Alberto Petracchin; 
- “Frameworks”, di Saverio Bonato 

TORNA ALL'ODG
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e che gli studenti hanno provveduto a fornire tali dettagli con tempestività. 
Per quanto concerne la nomina dei senatori referenti il presidente informa di aver sentito i 
senatori eleggibili per ricoprire il ruolo di referenti delle attività culturali che hanno 
confermato la loro disponibilità. 
Il presidente, in considerazione di quanto sopra esposto, propone al senato degli studenti 
di: 
- approvare le proposte di attività culturali indicate nella tabella 1 sotto riportata, con i 
relativi importi del rimborso spese 
- nominare i senatori citati nella tabella 1 quali referenti di ciascuna attività dando loro gli 
incarichi descritti 
Tabella 1: esito positivo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- non approvare la proposta di attività culturale “rrr | radio residuali rumorose” perché 
pervenuta oltre il termine indicato dalla call e incompleta della documentazione necessaria. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- vista la call for ideas sds 2015#2 del 31 luglio 2015 prot. n. 15144 
- visto il verbale della commissione eventi culturali del 17 settembre 2015 
- considerata la disponibilità dei senatori idonei a ricoprire il ruolo di referenti delle 
attività culturali 
- dopo ampia e approfondita discussione delibera all’unanimità di: 
1) approvare le proposte di attività culturali indicate nella tabella 1 sopra riportata e i 
relativi importi del rimborso spese; 
2) nominare i senatori referenti di ciascuna attività dando loro gli incarichi descritti 
nella tabella 1; 
3) non approvare la proposta “rrr | radio residuali rumorose” per le motivazioni sopra 
riportate. 

titolo attività  categoria  
 Rimborso 

spese 
Senatore 
referente 

Incarichi al senatore referente 

Questa città non 
merita pietà 

Performance/ 
installazioni 

 

€ 600,00 Matteo Baroglio
Accertarsi che l’utilizzo dei libri avvenga 
solamente in ambito di realizzazione 
dell’iniziativa. 

Progettare e 
costruire 

Workshop e 
laboratori 

 

€ 1.500,00 
Alessandra 
Simonini 

Comunicare al senato degli studenti la 
lista definitiva degli ospiti interni ed 
esterni in modo da verificare la 
correttezza delle voci inserite nel 
preventivo di spesa. 

RI.QUA tavola 
rotonda 

Conferenze/ 
incontri/ 
proiezioni 

 

€ 500,00 Isthar Costa 

Comunicare al senato degli studenti la 
lista definitiva degli ospiti interni ed 
esterni in modo da verificare la 
correttezza delle voci inserite nel 
preventivo di spesa. 

RI. QUA 
pubblicazione 

Pubblicazioni/
mostre 

 

€ 1.000,00 Isthar Costa - 

Frameworks 
Pubblicazioni/
mostre 

 

€ 1.000,00 
Alessandra 
Simonini 

Accertarsi delle modalità di realizzazione 
dell’evento di presentazione della 
pubblicazione. 
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6. Attività culturali del senato degli studenti - anni precedenti: aggiornamento e
chiusura di bilancio 
Il presidente informa il senato degli studenti che è necessario aggiornare la situazione delle 
attività che sono state deliberate negli anni precedenti anche al fine di comunicare all’area 
finanziaria le iniziative che possono essere considerate concluse. 
Nello specifico informa che, in merito alle attività deliberate nell’anno 2014 e sentiti i 
responsabili, sono da considerarsi chiuse: 
- iniziativa “Rapsodi” responsabile Giordano Basso (delibere del 14 febbraio e 30 maggio 
2014) con un residuo pari a € 505,76; 
- iniziativa “Venice Open Stage” responsabile Martina Di Iulio (delibere del 14 febbraio, 30 
maggio e 19 giugno 2014) con un residuo paria a € 637,20. 
Il presidente informa inoltre che tre gruppi vincitori del bando attività formative autogestite 
dagli studenti per l’anno 2014, finanziate nella delibera del 29 aprile 2014 non hanno svolto 
l’attività presentata. Di seguito si riporta l’elenco di tali attività: 
- Gruppo The ship – isolario, iniziativa “The ship – isolario” responabile Benjamin Antonio 
Gallegos Gabilondo finanziamento totale concesso € 2.455,00. Il gruppo ha già restituito 
l’anticipo del 60% precedentemente ricevuto. 
- Gruppo Venezia dei sensi, iniziativa “Venezia dei sensi - l'architettura che diventa arte” 
responsabile Viviana Manfroi finanziamento totale concesso € 500,00. Il gruppo ha già 
restituito l’anticipo del 60% precedentemente ricevuto. 
- Gruppo Fuoriscala, iniziativa “Fuoriscala” responsabile Alex Pellizer finanziamento totale 
concesso € 1.400,00. Il gruppo non ha mai presentato la richiesta dell’anticipo del 60% né 
la rendicontazione finale dell’iniziativa entro i termini stabiliti dal bando. 
Il presidente comunica inoltre al senato degli studenti che, per quanto riguarda l’iniziativa 
Sonnets in Venice di cui è lui stesso responsabile, è pervenuta una richiesta di modifica 
dell’utilizzo dei fondi rimasti a disposizione (vedi allegato 1 di pagine 1) 
Il senato degli studenti: 
- udita la relazione del presidente 
delibera all’unanimità di: 
1) chiudere le seguenti iniziative deliberate nel 2014:
“Rapsodi” responsabile Giordano Basso 
“Venice Open Stage” responsabile Martina Di Iulio 
“The ship – isolario” responabile Benjamin Antonio Gallegos Gabilondo 
“Venezia dei sensi - l'architettura che diventa arte” responsabile Viviana Manfroi 
“Fuoriscala” responsabile Alex Pellizer; 
2) approvare la richiesta di modifica dell’utilizzo dei fondi a disposizione
dell’iniziativa Sonnets in Venice come riportato nell’allegato alla presente delibera di 
cui costituisce parte integrante (allegato 1 di pagine 1). 
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SONNETS IN VENICE Alla cortese attenzione del Senato Studenti,

in questo anno, grazie al vostro sostegno, siamo riusciti a realizzare un progetto di ricerca da noi ritenuto 
molto importante e formativo, per questo fondamentale per la formazione nostra e di tutti gli studenti che 
si sono interessati e a noi uniti, in questa emozionante esperienza. 
Il progetto è partito dalla collaborazione con Daniel Libeskind per la 14. Biennale di Architettura. L’architet-
to ha voluto coinvolgere nel suo lavoro alcuni studenti dello IUAV dandogli il compito di esplorare Venezia 
e riscoprire la città utilizzando i suoi disegni come mappa metafisica, nel tentativo di trovare l’inaspettato 
e fotografarlo. E’ stata infatti la fotografia la nostra prima forma di espressione, da cui siamo partiti e ci 
siamo sempre basati anche in seguito. 
Non credendo al carattere circoscritto della cultura, ma confidando nell’ importanza della ricerca, abbia-
mo spontaneamente voluto incontrarci dopo la conclusione della Biennale, cercando di sviluppare ciò che 
abbiamo imparato da questa esperienza. La nostra necessità di documentare e diffondere il percorso di 
ricerca intrapreso ha dato vita ad una raccolta fotografica del gruppo Sonnets in Venice.

Il nostro obiettivo, con questo progetto e dopo questa prima esperienza, è stato quello di intervenire capil-
larmente nel tessuto urbano, cercando nuovi spunti di riflessione che, dal nostro punto di vista, possono 
rafforzare la sensibilità collettiva, offrendo nuove prospettive e chiavi di lettura della città di Venezia.

Successivamente abbiamo presentato la ricerca sul tema Radici. In questo caso ognuno di noi ha potuto 
confrontarsi con la propria sensibilità e  le proprie esperienze dando forma ad un lavoro eterogeneo in cui 
ciascuno ha cercato di rappresentare, mediante un’immagine e un testo, le radici di Venezia.

Quello che abbiamo cercato di mostrare è il tornare all’origine, alle radici delle cose. Quando tutto il resto 
sembra non sostenerci più, con il dubbio e l’incertezza al nostro fianco, può mettere in luce una dinamica 
di rinnovamento di cui possiamo tutti essere protagonisti.

Con l’inizio del nuovo anno accademico siamo pronti a continuare quest’ avventura pieni di entusiasmo e 
nuovi progetti. Abbiamo già in mente alcuni temi che vorremmo sviluppare, sempre in lavori collettivi. Uno 
di questi è l’analisi dello spazio e più precisamente gli spazi vuoti che si vengono a formare dall’interse-
zione dei pieni, cercando di comprenderli e relazionarsi con essi. Un altro è il confronto con l’artigianato 
veneziano nel tentativo di riscoprire i valori, le tradizioni e la dedizione che sta alla base di tutte le tecni-
che moderne di costruzione. 
Siamo convinti che il progetto Sonnets in Venice sia importante per noi e per l’Università. Per questo 
speriamo che vogliate ancora una volta crederci e appoggiarci nell’intento di dare la possibilità a tutti gli 
studenti che lo desiderano di esprimersi al di fuori del classico percorso accademico.

Per quanto riguarda questi due nuovi progetti di seguito un preventivo di spese approssimato:

-pubblicizzazione primo progetto: 50 euro
-materiali necessari per l’installazione e per l’allestimento: 290 euro

-pubblicizzazione secondo progetto: 50 euro
-materiali per l’allestimento e distribuzione degli elaborati: 200 euro

Aspettando una vostra risposta vi porgiamo Cordiali Saluti,

Crivellari Enrico, Gabriele Davide

Venezia, 22/9/2015
allegato 1 alla delibera n. 40 Sds/2015
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5. Iniziative culturali del senato degli studenti: valutazione delle proposte
Il presidente ricorda al senato degli studenti che con delibera n. 33 del 25 giugno 2015 una 
quota del budget a disposizione pari a € 3.347,00 è stata destinata alle attività di 
promozione del senato degli studenti e dell’ateneo. 
A tale riguardo il presidente comunica che sono pervenute le seguenti proposte da parte 
del responsabile della commissione eventi culturali: 
- Atelier Heritage Iuav: mostra progetti del laboratorio di restauro a.a. 2014/2015; 
- Necessità Monumentale: Beniamino Servino. 
Il presidente invita Davide Gabriele, responsabile della commissione eventi culturali, ad 
illustrarne i contenuti. 
Prende pertanto la parola Davide Gabriele, il quale informa che la prima iniziativa, Atelier 
Heritage Iuav, il cui progetto è allegato alla presente delibera di cui costituisce parte 
integrante (allegato 1 di pagine 1), ambisce ad organizzare una mostra dei materiali esposti 
all’Arsenale il 25 e 26 aprile 2015 nell’ambito dell’iniziativa “Arsenale aperto”. Tali materiali 
erano stati precedentemente realizzati dagli studenti Iuav in occasione del corso di 
progettazione Heritage l’obiettivo è di riproporre tale esposizione con un dibattito di 
presentazione per dare la possibilità ad un maggior numero di studenti di partecipare 
all’evento. 
Il rimborso spese richiesto è pari a € 500,00 da distribuire tra spese di trasporto dei 
materiali e allestimento della mostra nella sede del cotonificio, spese di comunicazione e 
pubblicità dell’evento. 
Il periodo di realizzazione è previsto entro per il mese di novembre 2015. 
La seconda iniziativa, Necessità Monumentale, il cui progetto è allegato alla presente 
delibera di cui costituisce parte integrante (allegato 2 di pagine 2), si tratta di 
un’esposizione di manifesti di architettura il cui tema principale è quello dello stato di 
abbandono, introdotti da un evento di dialogo con l’autore Beniamino Severino. Tale 
opportunità si presenta non solamente come occasione di dibattito sull’architettura ma di 
una riflessione più generale sull’università, la gestione e la promozione dell’utilizzo degli 
spazi che gli studenti vivono quotidianamente. Si auspica altresì un possibile 
coinvolgimento della Biennale di Architettura in termini di patrocinio ed eventualmente co-
finanziamento dell’iniziativa. 
Il rimborso spese richiesto è pari a € 900,00 da distribuire tra spese di trasporto, vitto e 
alloggio dell’ospite, stampe dei manifesti oggetto della mostra, spese legate all’utilizzo di 
telecamere e materiale audio/video. 
Il periodo di realizzazione è previsto entro per il mese di giugno 2016. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente e del senatore Davide Gabriele 
- considerati i fondi a disposizione del senato degli studenti 
- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a sostenere le iniziative presentate 
delibera all’unanimità di approvare e finanziare le iniziative “Heritage Iuav” e 
“Necessità Monumentale” proposte dal senatore Davide Gabriele, che ne assume la 
responsabilità, concedendo un finanziamento rispettivamente di € 500,00 e di € 
900,00. 
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Atelier Heritage IUAV: mostra Progetti del laboratorio di 

restauro a.a. 2014/2015  

La mostra sugli elaborati del corso di progettazione Heritage (coordinato da Prof.ssa Roberta 

Albiero, Prof Maurizio Milan, Prof Fracensco Doglioni, Arch. G.Biasi, S.Pozzebon, G.Longhi, Ing. 

L.Brusegan) è stata presentata durante l’iniziativa “Arsenale aperto” in programma sabato 25 e 

domenica 26 aprile 2015. Sono stati due giorni di festa per far conoscere ai cittadini il cuore 

dell’antica industria navale veneziana. Il tema proposto è “Arsenale, casa‐fabbrica sostenibile 

tra tradizione e innovazione” (al quale, in occasione della mostra tenutasi, si sono legate le 

ricorrenze dei 70 anni dalla fine della seconda Guerra Mondiale e i 100 dall’inizio della prima).    

Lo Iuav e i suoi studenti  hanno quindi partecipato concretamente a questa iniziativa. 

Purtroppo non tutti i membri della comunità Iuav hanno potuto assistere all’evento e ora la 

mostra è stata smontata, e alcuni degli elaborati (gia’ preparati) sono depositati nel magazzino 

dell’Arsenale. Il Professor Doglioni e’ in possesso di 5 tavole depositate Ca’ Badoer sulle 25 

totali restanti che si trovano presso l’Arsenale. I pannelli hanno le dimensioni  di 84x168cm e 

sono stampati su forex da 3 mm. I costi di stampa sarebbero quindi gia’ assorbiti.  

La proposta vuole quindi portare gli elaborati della mostra all’Università per un’esposizione 

introdotta da un evento di dibattito. 

L’incontro viene presentato da un dibattito sul tema contemporaneo dei diversi progetti 

sull’Arsenale, anche oggetto di studio in alcuni recenti Wave, invitando anche alcuni membri 

dell’ Iveser, Archivio della Comunicazione e Museo Storico Navale, oltre che del Comune. 

Si richiede quindi esclusivamente il finanziamento su: 

‐ le spese di trasporto e spostamento dalla tezza e dal magazzino dell’Arsenale fino al 

Cotonificio (300euro); 

‐ le spese di allestimento della mostra (fili di acciaio o nylon per fissare le tavole ai 

pannelli di S.ta Marta) ma anche la stampa di manifesti di propaganda dell’iniziativa e 

book informativi che documentano la collaborazione degli studenti con l’Istituzione 

dell’Università e del Comune (200euro) e che vengono distribuiti alla comunità Iuav.  

Periodo: 2 settimane a Novembre da definire in base all’agenda sulla disponibilità spazi  

Riferimenti online:  

http://arsenale.comune.venezia.it/?page_id=3836  

( * da verificare la disponibilita’ di eventuali altri ospiti che sono stati i protagonisti degli 

eventi sulla stessa tematica nei giorni di apertura dell’Arsenale)  

http://nuovavenezia.gelocal.it/venezia/cronaca/2015/04/10/news/arsenale‐di‐venezia‐per‐

tutti‐visite‐regate‐e‐musica‐1.11208497  

http://www.veneziadavivere.com/events/arsenale‐aperto‐scoprire‐venezia  
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NECESSITÀ MONUMENTALE: Beniamino Servino 

Esposizione di manifesti e dialogo con gli Studenti  

Ho riflettuto su alcuni temi principali di cui l’esposizione dei materiali, il dialogo con l’autore e 

il dibattito possono caratterizzarsi:  

‐   la necessità monumentale nell’approccio alla citta’ e al paesaggio: il funzionamento 

della città come dialettica tra le parti. Sulla riconoscibilità di una simbologia popolare e la 

conservazione del monumento. La stratificazione del paesaggio per strati e il modo in cui gli 

edifici resistono alla violenza dell’appropriazione impropria nella condizione di rudere. Dalla 

possibile utilizzazione urbano a quello periferico. Il nuovo vocabolario degli edifici.  

‐  Sul nuovo umanesimo: come la condizione dell’abbandono  sia pure vissuta come una 

dimensione diversa nuda di sofferenza che solleva questioni relative alla necessaria presenza 

di un nuovo umanesimo   

‐  Su come si puo’ intervenire su una condizione di abbandono: Tema di una non 

previsione ma visione personale di immaginarsi uno scenario. Descrizione di una favola che si 

racconta rispetto a quello che vede e che lo circonda rispetto agli interventi della memoria e 

del desiderio. 

‐  Una riflessione sull’università: quali possono essere le possibili questioni parallele e 

trasversali in rapporto all’Università e il nostro modo di interagire nei confronti di uno spazio 

potenzialmente centrale ma che in realtà viene spesso vissuto come uno spazio abbandonato? 

Come si interviene in questa marginalità? Quali possono essere gli elementi per costruire 

questa parte di sopravvivenza con degli elementi che possono essere sentiti come propri? 

‐  Sul manifesto contemporaneo: qual e’ il nostro rapporto contemporaneo nei confronti 

di questa azione urbana. Una riflessione sul manifesto in Architettura.  

 

Quest’ anno credo sia necessario incentivare l’organizzazione di eventi culturali associati al 

dibattito tra studenti e ospiti invitati con la partecipazione dei docenti interessati ad 

intervenire. Il dibattito caratterizza fortemente la struttura dell’evento; la consultazione del 

volume “Necessità monumentale” di Beniamino Servino e la lettura dei suoi scritti significativi, 

sarà la base per formulare delle questioni da porre all’autore o alle persone presenti ma sarà 

anche l’occasione per ricollegarsi agli interrogativi di rilievo che caratterizzano la nostra vita 

all’interno e fuori dal nostro ateneo. Il rapporto critico nei confronti di alcuni autori, nei 

confronti della disciplina stessa dell’Architettura piuttosto che nei confronti di altre discipline e 

scuole di pensiero, deve essere necessariamente affiancato, sostenuto, influenzato e 

contaminato dalla formazione del rapporto critico nei confronti di alcuni spazi “centrali” che 

viviamo ogni giorno.  

Mi piacerebbe quindi concordare con l’autore una mostra che possa farci riflettere da vicino 

sulla ricerca di un linguaggio nuovo, e sull’importanza di rinnovarlo continuamente a partire 
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dal punto di vista operativo, anche nel senso di quelle che possono essere le nuove politiche di 

attrazione dell’Università. 

 

Periodo: due settimane o piu’ nel mese di Giugno, in concomitanza con l’apertura della 

Biennale di Architettura dell’anno prossimo.  

Possibile partecipazione della Biennale alla sponsorizzazione dell’evento: a seguito 

dell’approvazione e ufficializzazione dell’iniziativa, sarebbe utile e lungimirante proporre alla 

Biennale di partecipare con il Senato Studenti al patrocinio dell’evento (sarebbe auspicabile un 

suo contributo nei confronti delle spese di finanziamento). Credo sia chiara l’importanza che la 

partecipazione della Biennale all’organizzazione di un evento creato dagli studenti avrebbe 

non solo nei confronti dell’Università ma anche nei confronti dell’inizio di una collaborazione e 

interazione piu’ ampia tra istituzioni e vari livelli dell’Ateneo,  considerando anche 

l’incremento dell’interazione dell’Università con la città.  

Dettagli tecnici: la mostra verrà caratterizzata da 50 manifesti stampati con spese a carico del 

Senato degli Studenti (i file per la mostra verranno inviati dall’autore dopo la sua 

autorizzazione nonche’ selezione) . L’affissione dei manifesti verrà organizzata dagli studenti in 

dialogo con l’autore prima dell’evento. La sede Universitaria dei Tolentini pare essere la piu’ 

adatta per l’affissione dei manifesti e lo svolgimento del dibattito vicino a questi ultimi. 

 

Preventivo stampe manifesti: 450 euro (comprendono sia i materiali da esporre che le stampe 

dei manifesti di propaganda dell’iniziativa in se’)  

‐  spese telecamere e materiale audio/video: 150euro   

‐  viaggio in treno: 200euro a/r;  vitto: 60euro cena;  alloggio: 100euro  

Possibili spese integrative: sull’esposizione degli originali. E’ possibile che nell’eventualità in cui 

si scelga in futuro di accostare l’esposizione dei manifesti ad alcuni elaborati originali, sia 

ovviamente necessario considerare un’integrazione per l’acquisto di cornici,  e di lastre di vetro 

protettive ma solo se saranno di dimensioni standard in modo tale da poter essere riutilizzate 

dal sensato degli studenti per altre iniziative. Per tutto il resto si utilizzeranno i materiali tecnici 

forniti dall’Universita’. 

 

 

 

 

Davide Gabriele, 23 settembre 2015 
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